
があって暇な人が行くの。私は暇がないから｣と言っ
ていました。１年の船旅を預かる会長も、健康でお
金と暇がなくては務まりません。私は２年程前に軽
い脳梗塞を患いましたが、それ以来健康には気を
遣っています。昨年１年小遣い帳をつけお金も少し
ずつ貯めました。この歳になると仕事でもだんだん
暇が出来てきた、ということでお引き受けしました｡
この１年、役員・理事のクルーと一緒に皆さんを

目的地までお届けしますので宜しくお願いします。

□幹事報告 六鹿敏也幹事
⑴７月26日㈰、猛暑の中、第14回名駅薪能と第７
回全国学生能楽コンクールが開催されました。多
くの方にお手伝い頂き、ありがとうございました。
⑵７月22日開催の第１回理事会にて、中野 健君
の出席免除が承認されました。
⑶次週８月５日㈬は夜間例会（17時30分～）です
（名鉄グランドホテル11階・楓の間）。例会後、同
ホテル12階・スカイダイニングＧでビアパーティ
を開催します。お間違えないようにお願いします。
⑷次々週８月12日㈬の例会は休会です。
⑸10月31日㈯～11月１日㈰に開催される地区大
会の出欠の返信期限は７月31日㈮です。なお、
委員長欠席の場合は代理を立てて下さい。
⑹例会終了後、第２回クラブアセンブリーを｢扇の
間｣で開催します。対象の方はご出席下さい。

清水順二会長

本日は、近藤ガバナー補佐を
お迎えしてのガバナー補佐訪問
です。このあと講話を頂戴しま
す。また例会後のクラブアセン

ブリーでは活発なご議論を宜しくお願い致します。
先日の日曜日は薪能が行われました。非常に天気
に恵まれ、私も晴れ男の面目躍如でした。全国学生
能楽コンクールでは、恐れ多くもご宗家・観世清和
さんの隣で審査をさせて頂きました。ご宗家が｢見
たまま感じたまま点数を入れて下されば宜しいで
す｣と言われたので、私も分からないながらそのつ
もりで点数を入れましたが、なんと私が入れた点数
上位２校が最優秀と優秀に選ばれました。私も10
年近く薪能をお手伝いしていると、門前の小僧で、
目と耳が肥えたのかなと感じた次第です。
さて、私は、クラブの会長は例えて言うと１年を
かけて世界一周をする船の船長のようなものだ、と
思います。途中の嵐を避け、寄港した所では美味し
い食事や美しい音楽を楽しんだり、珍しい物を見た
りしながら、皆さんを目的地までお届けする訳です。
20年程前、新聞に出ていた世界一周の船旅の広
告を見て家内の母は、｢そういうものは健康でお金

□司会 伊藤清志 会場運営副委員長
□ロータリーソング ｢奉仕の理想」
□ゲスト紹介
西名古屋分区ガバナー補佐 近藤雅夫君
地区副幹事 加藤令吉君 分区幹事 櫻井繁君

□出席報告 会員総数80名（免除者11名）
義務者出席53名 免除者出席４名 総数57名
出席率78.08％ ７月15日分修正出席率100％

会長あいさつ
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2015年７月29日㈬
（平成27年)晴 No.５

ガバナー補佐訪問例会
近藤雅夫ガバナー補佐、貴重なご指導ありがとうございました。

第1134回例会
（ カレー ）

◇第1135回８月５日㈬例会変更
ビジター受付 11：30～12：30
ビアパーティ（名鉄グランドホテル）
例会（11Ｆ楓の間）17：30～18：00
懇親会（12ＦスカイダイニングG）18：00～20：00

８月12日㈬ 休会（お盆）

◇第1136回８月19日㈬通常例会（和食）
誕生日・結婚記念日祝福
2014-15年度青少年交換派遣学生
前田姫乃さん卓話
「青少年交換プログラムを終えて」

第２回理事会

＜ 例会開催予定＞

８月は会員増強・新クラブ結成推進月間です



つ、①クラブ奉仕と②職業奉仕だと思います。もと
もと1905年のロータリークラブ設立時の基本的な
考え方は、親睦と会員同士の相互扶助です。親睦の
基本は、例会への出席と一業種一会員の職業分類上
の制約です。これは今後も変わらぬロータリーの根
幹だと思います。この｢不易｣を忘れ、対外的な奉仕
活動という｢流行｣だけを追いかけていると、ロータ
リークラブは世の中に沢山存在する奉仕団体と変
わらぬ、単に規模の大きい奉仕団体になってしまい
ます。私は、ロータリーの原点である例会への出席、
会員同士の親睦、そして職業奉仕の理念をもう一度
確認する必要があるのではないかと思います。

例会に先立ち、近藤ガバナー補佐、加藤地区副幹
事、櫻井分区幹事と、当クラブ現次期会長、幹事な
どとの懇談会が行われ、貴重なご指導を頂きました。

□名駅薪能のお礼
薪能実行委員会 藤井圓隆委員
去る日曜日、第14回名古屋名駅薪能と第７回全
国学生能楽コンクールが無事終了しました。午前中
の全国学生能楽コンクールの優勝は法政大学でし
た。今年は観覧者も非常に多く、盛大なコンクール
となりました。午後の薪能本番は、約5,000人の応
募の中、延べ1,300人に観覧頂きました。打ち上げ
は８月18日㈫の予定です。宜しくお願いします。
本当に暑い中、皆さん最後までご支援を頂き、あ
りがとうございました。またスタッフルームを提供
して頂いた東海東京証券の鈴木君、会場を提供して
頂いたＪＲ関係の皆様、協賛各社の皆様に心から御
礼を申し上げます。ありがとうございました。

西名古屋分区ガバナー補佐
近藤雅夫君

今年度、名駅ＲＣは25周年とい
う大変おめでたい年です。また、神
野君の次々年度ガバナー就任も決
まり、重ねてお祝い申し上げます。

まず地区からのお願いです。10月24日㈯、25日
㈰、第３回ワールドフード＋ふれ愛フェスタ（ＷＷ
Ｆ）が栄・久屋大通公園で開催されます。チケット
１枚2,000円のうち400円がチャリティになりま
す。お１人２枚以上ご購入をお願いします。協賛広
告も募集しております。10月25日はロータリージャ
パンデーです。皆様楽しんで頂きたいと思います｡
さて、今年度のガバナーは加藤陽一さんで、地区
方針は｢ロータリーの原点に学ぶ｣です。加藤ガバ
ナーが特に強調されるのは、ロータリーの原点は例
会の出席だ、ということだと思います。また、ＲＩ会
長はスリランカのK.R.ラビンドランさんで、テー
マは｢世界へのプレゼントになろう｣です。
俳句に｢不易流行｣という言葉があります。｢不易｣
とは伝統的で変わらないもの、｢流行｣とはその時々
で変化するものです。ロータリーにおいても、ずっ
と継承するものがある一方、社会情勢に応じて変わ
らざるを得ないものがあると思います。それでは、
ロータリーにおける｢不易流行｣とは何でしょうか。
ロータリーの目的は４つあります。①知り合いを
広めて奉仕の機会とする（＝クラブ奉仕）。②職業上
の高い倫理基準を保ち、職業を高潔なものにする
（＝職業奉仕）。③個人として事業及び社会生活にお
いて奉仕を実践する（＝社会奉仕）。④奉仕の理念で
結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて国
際親善、平和を推進する（＝国際奉仕）です。
この中で｢流行｣に当たるのは、対外的な奉仕活動
である③社会奉仕と④国際奉仕だと思います。世
の中が変化するにつれて社会から期待される奉仕
活動の内容は変わらざるを得ないものです。
一方で、｢不易｣の部分、ロータリーがロータリー
であるために変わってはいけない部分は、残りの２
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ニコボックス
○ご芳志。 （近藤雅夫君、加藤令吉君、櫻井 繁君）
○①近藤雅夫ガバナー補佐をお迎えして。②先日の名駅薪
能は、好天に恵まれ、特別審査員として観世清和家元のご
指南で、楽しいひとときを過ごしました。Ｈａｐｐｙ！

（清水順二君）
○薪能お疲れ様でした。打ち上げは８月18日㈫の予定です。
宜しくお願いします。 （藤井圓隆君）

○①近藤ガバナー補佐、加藤地区副幹事、櫻井分区幹事、ご
指導の程宜しくお願いします。②名駅薪能、お疲れ様でし
た。椅子並べ、早くなりました。事前に線を引いてくれた
方に感謝！！ （六鹿敏也君）

○千田パストガバナー提案の被災高校生支援活動で、名駅
ＲＣが援助した花巻東の千田（チタ）君が甲子園出場を決
めました。一関学院との岩手代表決定戦で４番レフトの
千田君は、５打数３安打の活躍で延長戦に勝利し代表を決
めました。詳しくはボードをご覧下さい。 （大橋昭治君）

○先の日曜日、名駅薪能には、沢山の方にボランティアでお
いで頂きありがとうございました。おかげさまで今年も
盛大に無事終わることが出来ました。本当にありがとう
ございました。 （堀田豊彦君）

○薪能、ありがとうございました。心より感謝申し上げます。
（久田勘鷗君）

○ミラノ万博に行ってきます。８月５日はお休みします。
すみません。 （鈴木康代さん）

○堀田君、藤井君、久田君、名駅薪能、大成功おめでとうご
ざいます。 （服部清純君）

○名駅薪能、成功裏に終わり喜んでいます。私が担当した法
政大学が全国学生能楽コンクールで最優秀でした。めで
たしめでたし。 （大川 宏君）

○７月26日、第14回名駅薪能と全国学生能楽コンクールは、
好天にも恵まれ、素晴らしい会になりました。

（小室健次郎君）
○近藤ガバナー補佐、加藤地区副幹事、櫻井分区幹事のご来
訪、ありがとうございました。 （神野重行君）

月間ニコボックス７月のテーマ｢盛り上げよう薪能！！｣に
ご協力ありがとうございました。８月のテーマは｢ご先祖
様に感謝し、元気で夏を乗り切りましょう！！｣です。

ガバナー補佐講話

ガバナー補佐会長幹事懇談会



急に沢山増えると十分にケアが出来ない。コンス
タントに増強を重ねていくことが大事だ。
●加藤令吉地区副幹事 退会式は初めて聞いた。内
規を見ると、退会されても家族会などにお誘いし
ているということで、非常に良いことだ。
○遠藤泰昭親睦活動・家族委員長 会員・家族の親
睦の輪を積極的に広げたい。今期は夜間例会とし
て、ビアパーティ（８月５日）、クリスマス例会
（12月16日）、25周年記念例会（４月20日）、最
終例会（６月19日）を計画している。ビアパーティ、
クリスマス例会はＯＢ会員の参加も呼びかける。
○高橋 元ＳＡＡ会場運営委員長 例会あっての
ロータリークラブなので、友情と寛容の輪を広げ
て楽しく親睦したい。とは言え秩序も大切だ。私
語や携帯電話が鳴ることがないようにしたい。会
場運営は輪番制にして、委員全員が担当していく。
○伊藤清志会場運営副委員長（プログラム担当） 皆
さんに楽しんで頂くため、外部卓話を充実させた
い。また、25周年記念事業に向けてどういうプ
ログラムを組んでいくか、高橋委員長と話をして
進めたい。新入会員には、年齢や職業の近い方を
紹介し、話しやすい雰囲気を作っていく。食事は
ニューグランドホテルは大変美味しいと評判だ。
○寺島洋治ソングリーダー副委員長 入会式・退会
式は歌でお迎え・お送りしている。新入会員にも
ソングリーダーをして頂き、歌に馴染んで頂いて
いる。合唱団コール・カメリアを支援し、年１回
ロータリーのチャリティコンサートに参加してい
る。高校の合唱団と一緒に福祉施設の慰問も行っ
ている。今年度は市内25ＲＣ社会奉仕基金でそ
の福祉施設にピアノを寄贈するが、寄贈式に合わ
せジョイントコンサートを企画している。
●近藤雅夫ガバナー補佐 夜間例会は家族同伴か？
他に家族と一緒に出来る趣味の会などは？ 家族
の理解があって会員のロータリー活動が出来る
ので、家族も巻き込んでロータリーを知って頂く
ことは大切だ。また、委員会はたいてい委員長と
副委員長だけが頑張り、他の委員はあまり出番が
ないので、会場運営の輪番制は非常に良いと思う。
○種瀬徹也職業奉仕委員長 まず職業奉仕月間に職
場見学会を実施する。今年度は副委員長が勤める
東邦ガスさんの名古屋市港区の再開発を視察す
る計画だ。次に会員の職業卓話を通じて職業観を
学ぶ。これは会員から募るか、外部から講師を招
くかしたい。３つ目は職業顕彰として２月に警察
と消防の現場で活躍されている方を顕彰する。
○河合和之社会奉仕委員長 昨年度、市内25ＲＣ
社会奉仕事業基金に、福祉施設へピアノ２台を寄
贈する提案をし、１台分10万円はご了解頂いた。
もう１台分は当クラブの奉仕基金から出したい｡
また、環境保全として従来参加してきたアサヒ
ビールさんの緑を守り育てる活動が中止になった
ので、新しい活動を見つけるのが目下の課題だ。
○大橋昭治椿賞委員長 椿賞は、25年前に佐藤勤
三初代会長が｢ロータリーの奉仕活動を明確にし、

●櫻井 繁分区幹事 ガバナー補佐を囲むクラブア
センブリーを開催して頂き、御礼を申し上げる｡
まず近藤雅夫ガバナー補佐よりごあいさつを。
●近藤雅夫ガバナー補佐 ガバナー補佐の役割は、
色々なクラブの目標や現状をご報告頂くこと。必
要なら地区へ申し入れることもあるので、忌憚の
ないご意見を言って頂きたい。
●加藤令吉地区副幹事 充実したクラブライフを聞
かせて頂き、何か問題があれば言って頂きたい。
○清水順二会長 名駅ＲＣの今年度方針は｢今こそ
名駅から世界へ｣、スローガンは｢名駅ＲＣの原点
回帰｣とした。今年度は25周年であり、神野ガバ
ナーノミニー年度の非常に重要な年だ。我々は今
年４月から色々準備をしてきた。委員会の方針に
は、私の気持ちをかなり盛り込んで頂いている。
○小室健次郎クラブ奉仕委員長 出来るだけ多くの
会員に出席して頂けるよう、明るく楽しい例会を
目指す。現在名駅ＲＣには12の同好会があるが、
会員相互の親睦を深めるために同好会カレンダー
を作成した。また、会員増強を全力で推進したい｡
○小野沢透出席・ニコボックス委員長 例会への出
席が基本なので、楽しくて有意義な例会にしたい。
ニコボックスは、今年度新たに月間ニコボックス
を設置した。月ごとにテーマを掲げ、それに賛同
頂き１人1,000円をめどにご芳志を頂くものだ。
強要するものではないので、皆さんにご賛同頂い
てご芳志を頂けるように色々工夫したい。
○小林泰敏会員組織委員長 当委員会は、会員増強、
ロータリー情報、職業分類選考の３分野を担当し
ており、特に会員増強・退会防止が中心だ。いか
に入りたい方を探し、入会して頂くか苦心してい
る。会員増強は純増目標は３名だが、中期目標は
90名を掲げている。特に女性会員を増強したい。
○神野重行会員組織副委員長（ロータリー情報担当）
従来の新入会員への入会説明会は時間的に不足
している感じがあり30分増やした。入会式・退
会式は皆の思い出になるようにしたい。所属委員
会によるゴールデンバード制度を私どもも補佐
していく。新入会員を囲む会は、年３回程行う。
○加藤祐一クラブ情報委員長 当委員会の主目的
は、会員やクラブ外の方に適切な情報を適切な時
期に発信することだ。現在はウィークリーやクラ
ブ会報を作り発信している。今年度から月初の例
会で｢ロータリーの友｣のトピックスを紹介して
いる。ＷＦＦのロータリーデーも支援していく。
●近藤雅夫ガバナー補佐 名駅ＲＣは例会の出席率
が高い。年間の平均出席率が99％、ホームクラ
ブも約80％ある。会員同士の絆の強さに感心し
た。会員増強についてだが、当2760地区はずっ
と日本一の会員数だったが、今期はじめに2750
地区に負けた。神野ガバナー年度には再び圧倒的
日本一になるように頑張って欲しい。ただあまり
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2015 -16年度ガバナー補佐訪問
クラブアセンブリー報告



ルということだが、地区では出来れば150ドルお
願いしたいというのが今年度の目標だ。今度バン
グラデシュでグローバル補助金を活用されるの
で、是非会員にＰＲして寄付を増やして頂き、ポー
ル・ハリスやベネファクターを獲得して頂きたい｡
●加藤令吉地区副幹事 米山奨学生を過去11名迎
えているが、その後奨学生との交流は？米山奨学
生はロータリーとしてかなり重要な事業だ。奨学
金の支給が終わって｢はい、さようなら｣ではなく、
卒業後も周年時に招いたり、国際交流のキーマン
として付き合ったりしていくことが大切だ。
●櫻井 繁分区幹事 私は地区のＲ財団の補助金委
員長も兼ねているので、ここでご案内したいが、
グローバル補助金を申請したら地区補助金は申
請出来ないと思っている人がいるがそれは違う｡
クラブでパワーがあれば両方利用頂いていい。
○六鹿敏也幹事 それでは入会３年未満の方に、感
想やロータリーへの抱負を一言お願いしたい。
○西川幸男君 最初は会場運営に所属し、入会した
翌週に訳の分からぬまま司会をした。なんて人使
いが荒い会だと思ったが、おかげでネットワーク
が広がり、皆さんと親しくなることが出来た。
○加藤和博君 今年度は親睦活動・家族委員会で、
秋の家族旅行会を担当させて頂くので、色々ご指
導を頂きながら頑張っていきたい。
○川口益弘君 クラブアセンブリーに初めて出席し、
非常に参考になった。クラブ情報委員会では加藤
委員長の下、しっかり参加して楽しみたい。
○両角國男君 ５月に入会したばかりだが、同業の
医師会の方が沢山いて温かく迎えて頂いた。｢昔、
合唱をしていた｣とコロっと言った瞬間から、
コール・カメリアの｢もう逃がさないぞ｣という圧
力を受けているが、それも楽しんでいきたい。
○天野元成君 薪能をお手伝いし、素晴らしいなと
思った。ちゃんこ鍋パーティは嫁さんと娘と若い
社員３名を連れていき、楽しませてもらった。今
日は大学の大先輩・櫻井分区幹事に会えて嬉しい｡
ロータリーは色々な方に会えるのも楽しみだ。
○山本浩幸君 入会して１年間、奉仕とは何かを考
えながらやってきた。私は会社で総務部長兼社会
貢献室長をしているので、当クラブで勉強させて
頂きながら、自分の会社の活動にも活かしたい。
○黒野友之君 本日は大変勉強になった。私は４つ
目のロータリークラブだが、３つ合計しても３年
半。このクラブではじっくり勉強させて頂きたい。
○坂田俊英君 今までボケっと例会で食事をしてい
ただけだったが、皆さんが色々なことを考えて会
を運営されていることが理解出来た。
●櫻井 繁分区幹事 最後にガバナー補佐から講評を｡
●近藤雅夫ガバナー補佐 今日は例会やクラブアセ
ンブリーを十分楽しませて頂いた。大変楽しいク
ラブで、25周年を迎え益々発展間違いなしと思っ
ている。本日はありがとう｡
○藤井圓隆会長エレクト 今日の議論を糧に１年頑
張りたい。今後とも宜しくご指導をお願いしたい｡

かつ、これからの人を育てるための表彰制度を｣
ということで作った賞だ。他にはない、名駅ＲＣ
の誇るべき伝統の賞だと思う。今年度は25年と
いう区切りの年なので、ふさわしい人を選びたい｡
○神野重行薪能委員長 名古屋名駅薪能は、先程例
会でもお話があったように、今年も大成功で終
わった。次年度に向けてまた力を蓄えたい。
●近藤雅夫ガバナー補佐 職業奉仕はなかなか分か
りにくいと思うが、ロータリーで一番大切だろう｡
1929年の世界恐慌でも、ロータリアンの会社で
倒産したところはゼロだったという。会員同士が
経営の知恵を共有して危機を乗り越えたからだ｡
丸の内ＲＣでは｢１分間メモ｣といい、例会で１分
間、会員が自分の職業の豆知識を披露していた｡
これも職業奉仕の考え方の１つだ。市内25ＲＣ
社会奉仕基金は、お金を出している割には使うと
ころが少ないので、積極的に利用頂けばいい。椿
賞は目立たなくても地域に貢献される方を表彰す
る、ロータリーとして素晴らしい活動だ。
●加藤令吉地区副幹事 職業顕彰は相手方からの推
薦だろうが、形骸化しないように、職業奉仕の内
容を常に相手にきちっと伝えて頂きたい。薪能委
員会は予算ゼロだが、協賛金を集めているのか？
協賛して頂けるということは、対外的にアピール
し啓蒙出来るということで、良い事業だと思う。
○山本裕三国際奉仕委員長 清水会長の希望で、今
年度後期（翌年６月）を目標に、青少年交換学生
ヘリナさんを迎えた、相手先のフィンランドの
ロータリーを正式に訪問したい。バングラデシュ
のサイクロンシェルターは、現在は測量の段階で、
来年７月竣工予定だ。これは姉妹クラブの台北建
成ＲＣと一緒に実施しており、竣工時には共に現
地を訪問したい。また、25周年時には台北建成
ＲＣの歓迎会を盛大に行いたい。
○川村勝廣Ｒ財団・米山記念奨学会委員長 バング
ラデシュのサイクロンシェルターでは、初めてＲ
財団から補助金を頂くことになった。Ｒ財団寄付
金は、今年度は１人100ドルが目標。米山も地区
のご指導で去年より目標を増額すると共に、従来
はクラブの総額で考えていたのを個人単位にし
た｡11月のＲ財団月間には、是非地区のＲ財団に
卓話をお願いしたい。
○田口 望青少年奉仕委員 名駅ＲＣは過去に８名
の青少年交換学生を受け入れ、８名を送り出した｡
その交換学生の母国・フィンランドへの訪問を国
際奉仕と共に進めている。他に、ＲＹＬＡセミナー
参加、地区青少年奉仕委員会への卓話依頼、ロー
ターアクトクラブ参画に向けた情報収集を行う。
○神野重行創立25周年記念事業実行委員長 来年
４月20日、創立25周年の記念例会と講演会など
を行う。また、25周年記念ＤＶＤを作成する。名
駅ＲＣの特徴を出した内容にしようと順次収録
中だ。講演などは清水会長の意向をお聞きし、皆
様に喜んで頂ける内容を考えているところだ。
●近藤雅夫ガバナー補佐 Ｒ財団寄付は１人100ド
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